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Commissione della Gestione N. pag. ___ 
 

N. riferimento:  
18.4.2025 

 
 
 
Al Lodevole  
Consiglio comunale  
Arbedo-Castione 

 
 
 
Rapporto unanime 
sul MM N. 587/2025 “Consuntivo 2024 Comune di Arbedo-Castione” 
 
Gentili signore, 
Egregi signori, 
 
la Commissione della Gestione dopo aver svolto i lavori di propria competenza in merito al 
messaggio municipale in oggetto esprime il proprio parere commissionale come segue: 
 

Considerazioni in merito 
La Commissione della Gestione ha esaminato il consuntivo 2024 che chiude con un aumento 

complessivo delle spese per CHF 22’516.27 e un incremento dei ricavi pari a CHF 159’442.74. 

L’utile d’esercizio è di CHF 136'926.47. 

 

Alla luce delle domande presentate e delle risposte fornite dall’Esecutivo, di seguito vengono 

riportate le principali osservazioni e riflessioni. 

 

Spese non iscritte a preventivo 

Nel consuntivo 2024 non era esplicita la differenza tra spese non contemplate a preventivo o 

nel caso di superamento di spese già preventivate.  

La Commissione evidenzia la necessità di disporre di un monitoraggio sistematico e 

tempestivo delle spese non iscritte a preventivo. Si sottolinea l’importanza di monitorare 

costantemente tutte queste uscite che complessivamente superano CHF 100’000.00, al fine 

di rendere immediatamente partecipe il legislativo di un eventuale sorpasso di tale cifra. 

 

Recupero crediti e perdite su tasse 

La Commissione prende atto dell’avvio delle valutazioni sui crediti relativi alle tasse risalenti 

ormai a più di dieci anni fa e apprezza gli sforzi da parte dei servizi finanziari di voler concludere 

nel migliore dei modi la questione del recupero crediti. L’obiettivo dichiarato di chiudere entro 
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l’anno tutti i debitori d’imposta antecedenti al 2018 viene condiviso dalla commissione della 

gestione. Si invita tuttavia a proseguire con uno sguardo attento e analitico nei confronti di 

tale situazione, così da avere una visione chiara dei crediti effettivamente recuperabili, 

offrendo di conseguenza un quadro il più realistico possibile dell’effettiva situazione 

finanziaria. 

 

Utilizzo dei fondi e autofinanziamento dei servizi 

La Commissione prende atto dei prelievi effettuati da alcuni fondi specifici, in particolare 

quello destinato all’approvvigionamento idrico. L’Esecutivo ha confermato che tali operazioni 

si sono rese necessarie per contenere i costi e non gravare sui contribuenti tramite un 

aumento delle tasse d’uso. Sebbene i fondi siano sempre stati in attivo, si raccomanda di 

elaborare e comunicare chiaramente una strategia che consenta a lungo termine 

l’autofinanziamento dei servizi in questione. 

 

Spese giuridiche legate alla delicata situazione con le FFS 

In relazione al contenzioso con le FFS, la Commissione chiede di monitorare costantemente 

l’ammontare complessivo delle spese legali sostenute sinora. Sarà importante che l’Esecutivo, 

a tempo debito, informi il Legislativo di quanto speso e se necessario richieda un credito 

straordinario qualora le spese dovessero ulteriormente aumentare. La Commissione intende 

essere costantemente aggiornata sull’evoluzione della situazione, anche in termini di impatti 

potenziali sul bilancio. 

 

Utilizzo fondo restituito dalla ex fondazione Focus 

La Commissione prende atto che si sta preparando il regolamento per il fondo che verrà 

istituito con i CHF 100'000.- restituiti dalla ex fondazione Focus. 

 

Cybersicurezza 

La Commissione prende atto che la posta elettronica viene ora filtrata ed elaborata in modo 

più sistematico/professionale. 

 

La Commissione ha reso attento l’Esecutivo che sono stati versati ai consiglieri comunali i 

gettoni di presenza per le serate informative organizzate in occasione della presentazione del 

preventivo 2025 (25.11.2024) e la serata del 21.05.2024 inerente alle zone di pericolo. 

La risposta ricevuta è la seguente: 

“L’attuale Regolamento organico comunale (ROC) non contempla espressamente la figura 
delle “serate informative” quali sedute ufficiali del Consiglio comunale o delle sue 



 

 
   
 

Commissioni. Tuttavia, l’art. 9 cpv. c ROC disciplina le sedute informative promosse dal 
Municipio, indicandole come momenti di discussione e dibattimento nei quali possono 
essere coinvolti tecnici o specialisti per l'approfondimento di temi di interesse generale. 
 (…) 
Le serate informative rientrano dunque a pieno titolo nelle attività funzionali all’esercizio 
consapevole e informato del mandato di consigliere comunale. È in questa ottica che si è 
ritenuto corretto prevedere il riconoscimento di un’indennità, in analogia con quanto 
previsto per altre attività collaterali alla funzione, come le riunioni delle delegazioni. 
Resta inteso che tale prassi sarà oggetto di verifica e consolidamento in occasione della 
revisione del Regolamento organico comunale (ROC), prevista entro l’anno in corso.” 
  
La Commissione saluta favorevolmente la modifica del ROC che terrà in considerazione 
quanto scritto sopra. 
 
 
In conclusione, la Commissione riconosce il lavoro svolto dall’Esecutivo per garantire una 

gestione prudente e responsabile delle finanze comunali. Permangono alcune aree critiche 

da monitorare con attenzione: la gestione delle spese straordinarie, il recupero crediti e 

l’autonomia finanziaria dei servizi. Si auspica il mantenimento di un dialogo trasparente e 

costante tra Esecutivo e Legislativo, affinché le decisioni strategiche possano essere condivise 

con piena consapevolezza. 

 

 

Parere commissionale 
Visti i punti sopra riportati si invita il lodevole Consiglio comunale a voler approvare il 

consuntivo 2024. 

 
 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
Maspoli Guido 
Ottini Athos 
Pellandini Elisa 
Pisani Massimo 
Rebozzi Stefano  
Soncini Lorenza  
Suà Marina 
 
 
 


